

Carta al lector

Estimado Lector:

El presente número de Actualidad Económica consta de tres excelentes trabajos. En primer lugar, presentamos al lector un artículo de quien es uno de los hacendistas más destacados en la profesión, y que ha desempeñado altas responsabilidades en la gestión fiscal en el nivel nacional y especialmente en la Provincia de Santa Fe: el profesor Miguel Ángel Asensio. Su trabajo, *“Una nota sobre el presupuesto y el proceso presupuestario en la Unión Europea”*, debate la dinámica de los procesos presupuestarios en ese ámbito, trabajando así sobre la experiencia plurinacional europea. En definitiva, como el título lo señala, se presenta el proceso de construcción del presupuesto de la Unión; llegando, entre otras conclusiones, a que la racionalidad de la política fiscal es parte significativa de la “red institucional europea”, así política como económica.

A continuación, nos encontramos con el artículo de tres destacados y jóvenes profesionales, Ariel Barraud, María Cecilia Gáname y Jorge Oviedo, quienes seguramente nos brindarán mucho de su agudeza intelectual en los próximos años. Uno de sus adelantos en tal sentido es el presente artículo, *“Argentina, Brasil y Chile: Un Análisis Estratégico de sus Vínculos Comerciales”*, que analiza la evolución del sector externo de Argentina, Brasil y Chile durante el período 1991-2004, a través de las exportaciones de cada país y del cálculo del Indicador Dinámico de Complementariedad Comercial (IDCC). De tal modo, con ese instrumental, y los elementos conceptuales, se llega a responder una serie de interrogantes. En primer lugar, la evolución de los vínculos comerciales entre los socios mayores del MERCOSUR y con el estado asociado de Chile. En segundo lugar, se llega a la cuestión de las implicancias que pudiera tener la dinámica de la complementariedad comercial entre estos tres socios sobre las negociaciones dentro del mismo Mercosur; para, finalmente, avanzar sobre la relación de los vínculos comerciales y las distintas realidades de cada uno de los socios, en niveles socioeconómicos, en visiones geopolíticas y en objetivos de su asociación comercial. Se enfatiza, de tal manera, la importancia de llegar a coordinar perspectivas y acciones para llevar a buen puerto el emprendimiento Mercosur.

Finalmente, cerramos con otra contribución de la pluma Lic. Jorge M. Oviedo, titulada *“Una Rigurosa Estimación Académica de la Verdadera Inflación en Argentina: Años 2006 y 2007”*. Este trabajo persigue como objetivo principal llevar a cabo una estimación indirecta de la verdadera inflación de la República Argentina en el período 2006-2007. De manera secundaria, se muestra como esta nueva estimación de la inflación permite corregir simultáneamente el verdadero nivel de Producto Bruto Interno a precios constantes. Esto es así, pues como se muestra en el artículo, al estar viciados los Índices que comunica el INDEC, las mediciones sobre el PBI real también lo están. Como resultados se arriba a que la inflación fue más del doble de lo anunciado por el INDEC para 2006 y casi el triple de lo informado para el 2007.

Esperando que estas páginas sean de su mayor interés y utilidad, nos despedimos de Ustedes hasta el próximo número.

Alberto José Figueras
Director Asociado
(Octubre 2008)